

**Eglise Protestante Unie Antibes – Cagnes**  
**Dimanche 27 juillet 2025**

**Textes proposés**

Genèse 18, 20 à 33

Luc 11, 1 à 9

(Trad.TOB)

**Cantiques**

ARC 243 Grand Dieu, nous te bénissons

ARC 204 Nous t'invoquons, ô Seigneur

ARC Quand s'éveilleront nos coeurs

**Liturgie** : Temps de l'Église.

**INVOCATION : SALUTATION :**

En ces temps de guerres, de troubles divers, Le ressuscité nous approche et nous dit : « la paix soit avec vous. »

En ces temps de massacres et d'inhumanité le crucifié nous montre ses blessures qui le relie à nos souffrances et il nous dit : « La paix soit avec vous. »

Aujourd'hui le Christ nous appelle à la vie et à la joie en abondance en nous rappelant qu'il nous offre la grâce et la paix de la part de Dieu son père et notre père.

La grâce et la paix nous sont données par le Père qui nous donne la vie et l'espérance de la part de Jésus, le fils qui nous a appris à nous adresser au père avec confiance. Amen

**SPONTANÉ (ARC 225, 1)** <https://video.link/w/vjHRc>

Viens en cette heure, ô tendre Père

Te révéler à tes enfants.

Ensemble, unis dans le prière,

Vers toi nous élevons nos chants.

Remplis nos coeurs par ta présence

De foi, d'amour et d'espérance

**LOUANGE :**

O toi l'au delà de tout, Comment t'appeler d'un autre nom ?

Quel hymne peut te chanter ? Aucun mot ne t'exprime...

Quel esprit peut te saisir ? Nulle intelligence ne te conçoit.

Seul tu es ineffable ; tout ce qui se dit est sorti e toi.

Seul tu es inconnaissable ; tout ce qui se pense est sorti de toi.

Tous les êtres te célèbrent, ceux qui parlent et ceux qui sont muets.

Tous les êtres te rendent hommage, ceux qui pensent comme ceux qui ne pensent pas.

L'universel désir, le gémissement de tous aspire vers toi.

Tout ce qui existe te prie et, vers toi, tout être qui sait lire ton univers

fait monter un hymne de silence.

Tout ce qui demeure, demeure en toi seul.

Le mouvement de l'univers déferle en toi. De tous les êtres tu es la fin,

Tu es unique, tu es chacun et tu n'es aucun.

Tu n'es pas un être seul et tu n'es pas l'ensemble : tu as tous les noms.

Comment t'appellerai-je ? Toi seul qu'on ne peut nommer.  
Quel esprit céleste pourra pénétrer les nuées qui voilent le ciel lui même ?  
Ô toi l'au delà de tout ; comment t'appeler d'un autre nom ?

**CHANT : ARC 243 "Grand Dieu nous te bénissons".** <https://youtu.be/ITfNu1S7hYY?si=XwtKvRyEqxLOgTVH>

### **CONFESSION DU PECHE : En relecture des prophètes.**

Quand cesserez vous de me prendre pour alibi ? Oracle du Seigneur.

Vous utilisez mon nom pour vos basses besognes et vous dressez de moi un tableau qui me rend odieux aux petits et aux humbles. Vous m'accusez de vos crimes et de vos lâchetés « Si Dieu est bon et tout puissant - dites vous- comment peut il laisser impunies tant d'injustices ? Comment peut il supporter tant de violences ? »

Vous souillez et exploitez honteusement ma création, vous épuisez toutes les ressources et vous accusez les pauvres et les sans pouvoir de profiter de la vie en insouciance. Quand cesserez vous d'accumuler savoir, pouvoir, honneurs et richesses inimaginables face à ceux que vous reléguez dans l'ignorance, dans des territoires précaires, sous le coup de mépris et de relégation avec trop peu pour survivre ?

Oui, Seigneur, ces imprécations prophétiques résonnent souvent dans nos cœurs lourds, dans nos esprits découragés, dans nos confiances défailtantes et nous ne savons pas en tirer la force d'annoncer que ta grâce, ton amour et ta présence sont à l'opposé de cette montagne de relations morbides.

Libérés confiants et joyeux permet nous de risquer tout notre avoir, tout notre paraître pour oser dénoncer en ton nom tout ce qui, sur notre terre, concours à l'injustice, à la mort, l'anéantissement de ta création et de tes créatures.

Conscients de nos faiblesses mais forts de notre certitude d'être les disciples de Jésus ton Christ, notre frère et seigneur permet nous de nous débarrasser de toutes nos peurs, de toutes nos pleuterries pour annoncer que ton Royaume de justice et de paix est notre avenir commun et que nous pouvons tous en vivre . Amen.

En restant assis, nous chantons le **SPONTANÉ** (ARC 627) <https://video.link/w/VjHRc>

O mon Père,  
Ma prière  
Irait-elle jusqu'à toi,  
Si toi-même,  
Dieu qui m'aimes  
Ne descendais jusqu'à moi ?  
O mystère,  
O mystère,  
Adorable pour ma foi.

**BONNE NOUVELLE :**

Suivant l'évangile de Jean au chapitre 17, Jésus lui même nous consacre, par la vérité. Il nous donne le pouvoir de poursuivre notre route dans ce monde sans en être contaminés par lui, il nous libère de toutes nos entraves pour que nous puissions nous savoir fille et fils de Dieu son père et que nous en vivions pleinement sans complexes ni arrières pensées.

Fille et fils de Dieu appelés dans notre humanité au quotidien spirituel de notre Père, chantons notre joie et notre reconnaissance.

### SPONTANÉ (ARC 259)

Oui, je veux te bénir et chanter ta louange,  
Seigneur, mon Dieu, toi qui m'as pardonné.  
En Christ tu m'as aimé d'un amour sans mélange  
Et par sa mort tu détruis mon péché,  
Et par sa mort tu détruis mon péché.

**LOI :** Pénétrés et transformés par la bonne nouvelle de notre filiation à Dieu, nous pouvons entendre et mettre en pratique ce qu'il nous propose. Attention ! Il ne nous est pas demandé de tout accomplir chacun mais de reconnaître en nous et dans toute notre fratrie les prémices vécues du Royaume.

Matthieu 5 / 3 à 11.

### SPONTANÉ (ARC 225, 2) <https://video.link/w/nrHRc>

Permits, Seigneur, qu'à ta voix sainte  
Nos coeurs se rangent sous ta loi,  
Vivant toujours selon ta crainte  
Conduits et soutenus par toi  
Remplis nos coeurs par ta présence  
De foi, d'amour et d'espérance.

### PRIERE & LECTURE DE LA BIBLE :

#### Genèse 18 / 20 à 33

20 Le Seigneur dit alors à Abraham : « Les cris contre les populations de Sodome et Gomorrhe sont montés jusqu'à moi, leurs péchés sont énormes. 21 Je vais descendre pour vérifier s'ils ont fait tout ce dont on les accuse auprès de moi : alors, je saurai ! »

22 Deux des visiteurs quittèrent cet endroit et se dirigèrent vers Sodome, tandis que le Seigneur restait avec Abraham. 23 Abraham se rapprocha et dit : « Seigneur, vas-tu vraiment faire périr ensemble l'innocent et le coupable ? 24 Il y a peut-être cinquante justes à Sodome. Vas-tu quand même détruire cette ville ? Ne veux-tu pas lui pardonner à cause des cinquante justes qui s'y trouvent ? 25 Loin de toi cela : tu ne peux pas agir ainsi ! Tu ne feras pas mourir l'innocent avec le coupable, de sorte que l'innocent ait le même sort que le coupable. Il n'est pas possible que le juge de toute la terre ne respecte pas la justice. » 26 Le Seigneur répondit : « Si je trouve à Sodome cinquante justes, je pardonnerai à toute la ville à cause d'eux. »

27 Abraham reprit : « Excuse-moi d'oser te parler, Seigneur, moi qui ne suis qu'un peu de poussière et de cendre. 28 Au lieu des cinquante justes, il n'y en aura peut-être que quarante-cinq. Pour les cinq qui manquent détruiras-tu toute la ville ? » Dieu dit : « Je ne la détruirai pas si j'y trouve quarante-cinq justes. »

29 Abraham insista : « On n'en trouvera peut-être que quarante. » – « Je n'interviendrai pas à cause des quarante », déclara Dieu.

30 Abraham dit alors : « Je t'en prie, Seigneur, ne te fâche pas si je parle encore. On n'en trouvera peut-être que trente. » – « Je n'interviendrai pas si je trouve trente justes dans la ville », répondit Dieu.

31 Abraham dit : « Seigneur, excuse mon audace. On n'en trouvera peut-être que vingt. » – « Je ne détruirai pas la ville à cause de ces vingt », répondit Dieu.

32 Alors Abraham dit : « Je t'en prie, Seigneur, ne te fâche pas. C'est la dernière fois que je parle. On n'en trouvera peut-être que dix. » – « Je ne détruirai pas la ville à cause de ces dix », dit Dieu.

33 Lorsqu'il eut achevé de parler avec Abraham, le Seigneur s'en alla et Abraham retourna chez lui.

## **Luc 11/ 1 à 9**

1 Un jour, Jésus priait en un certain lieu. Quand il eut fini, un de ses disciples lui demanda : « Seigneur, enseigne-nous à prier, comme Jean l'a appris à ses disciples. » 2 Jésus leur dit : « Quand vous priez, dites :

“Père,

que chacun reconnaisse qui tu es ;

que ton règne vienne !

3 Donne-nous chaque jour le pain dont nous avons besoin.

4 Pardonne-nous nos péchés,

car nous pardonnons nous-mêmes à tous ceux qui nous ont fait du tort.

Et ne nous laisse pas entrer dans l'épreuve.” »

5 Jésus leur dit encore : « Supposons ceci : l'un d'entre vous a un ami qu'il va trouver chez lui en pleine nuit pour lui dire : “Mon ami, prête-moi trois pains. 6 Un de mes amis qui est en voyage vient d'arriver chez moi et je n'ai rien à lui offrir.” 7 Et supposons que l'autre lui réponde de l'intérieur de la maison : “Laisse-moi tranquille ! La porte est déjà fermée à clé, mes enfants et moi nous sommes au lit ; je ne peux pas me lever pour te donner des pains.” 8

Eh bien, je vous l'affirme, même s'il ne se lève pas par amitié pour les lui donner, il se lèvera pourtant et lui donnera tout ce dont il a besoin parce que son ami insiste sans se gêner. 9 Et moi, je vous dis : demandez et vous recevrez ; cherchez et vous trouverez ; frappez et l'on vous ouvrira la porte.

**CHANT : 204 "Nous t'invoquons, ô Seigneur" 1, 2 & 3 <https://youtu.be/7jIFK25O5LE?si=tyAxNheg7u57bcTB>**

## PREDICATION

Pourquoi avoir choisi de parler sur le Notre Père ?

Première remarque : Deux textes très proches chez Matthieu et Luc mais deux circonstances différentes et donc deux styles de prière différents : L'évangile de Luc semble plus officiel et cérémonieux que celui de Matthieu. Dieu est désigné comme père mais de manière très officielle. Ce père lancé seul en tête de prière sonne un peu comme « Sire » dans les adresses à un monarque tout puissant. Chez Matthieu le possessif « notre » adoucit la distance. Il rend le père plus proche et l'auteur se croit d'ailleurs obligé de donner immédiatement tout l'espace voulu par la divinité. Ce père est aux cieux c'est à dire en un endroit réservé inatteignable aux humains.

Seconde remarque : Pour Matthieu, la prière fait partie de l'activité normale et habituelle du disciple Jésus en précise les modalités avant d'en délivrer un modèle : pas d'ostentation. Pas de belles phrases mais aller à l'essentiel. Pour Luc il ne faut pas craindre de revenir avec insistance sur une demande. Comme le fit Abraham dans la Genèse en faveur de Sodome. Ce Père est hiératique loin des soucis quotidiens des humains et il faut lui rappeler son rôle ou tout du moins s'imposer pour être écouté et exaucé.

Père... Deux images du père traversent les évangiles : celle du père patient, accueillant, aimant tel celui de la parabole du fils dit prodigue. L'autre présente un personnage plus lointain prêt à pardonner et à aider mais aussi à juger voire à condamner tel le souverain présenté dans les paraboles du jugement dernier.

Lorsque nous lisons ou que nous disons Père en désignant Dieu, il nous faut garder les deux images mais en réalisant pleinement qu'il s'agit d'images symboliques hautement spirituelle telles les nombreux propos rapportés par Jésus sur sa relation au Père dans l'évangile de Jean.

Notre... seuls dans le cocon de notre intimité...

En groupe et en Eglise. Comment ne pas se regarder les uns les autres et s'émerveiller du nombre et de la diversité de la famille du Dieu Père de Jésus ?

Notre de par le monde... Notre père frères et sœurs dans la foule diverse et variée...

Qui es aux cieux. Cette localisation n'existe pas chez Luc. Pour cet évangéliste, le père éternel est à la fois l'autorité suprême au dessus et au delà de tout lieu surtout

au-delà de nous, de nos capacités de nos compréhensions, de nos désirs de le domestiquer ou de l'utiliser.

Ton Nom : Utilité et utilisation du nom. Nommer quelqu'un c'est pouvoir l'interpeller le classer, le convoquer. C'est pouvoir l'intégrer dans un document officiel , un état civil permettant de le gérer. Le nom de Dieu ne fait pas partie de cette catégorie.

Sanctifié Très piètre traduction de la TOB. « Fait connaître qui tu es » En effet sanctifier ce nom c'est reconnaître qu'il est unique inclassable intouchable. Que ton nom soit sanctifié signifie donc qu'il ne soit utilisable que pour te désigner sans que nous ayons un quelconque pouvoir sur celui qui le porte pas même celui de le nommer et encore moins de le prononcer comme une convocation ou pire une injonction. Rappelons nous que les juifs vocalisent le tétragramme sacré du nom divin par le nom « seigneur ».

Moïse devant le buisson ardent demande le nom du Dieu qui l'envoie en mission. Le seigneur lui répond par une énigme : « Je suis celui qui est » ou « je suis celui que je serai » La racine du nom propre de Dieu en hébreu est d'ailleurs difficile voir impossible à vocaliser car les voyelles sont celles utilisées pour prononcer « Seigneur »

Ton Règne vienne

Règne. De quel type de règne s'agit il ? Celui d'un tyran égoïste et jaloux désirant imposer un moule à tous et à toutes dans tous les lieux et au cours de tous les siècles ?

Ou celui des béatitudes ( Matthieu 5 et parallèles) et de la parabole du jugement dernier (Matthieu 25/ 31ss)?

Ces deux acceptions sont diamétralement opposées et entraînent des conceptions de la vie de la mort, du spirituel et du temporel qui ne peuvent coexister. Rappeler ici la Le monologue du grand inquisiteur dans le Roman : »les frères Karamazov « de Dostoïevski.

Acception du mot ciel et annonce prophétiques concernant la capacité des humains à accepter et à mettre en pratique la loi spirituelle de Dieu.

Les chants du Serviteur du second Esaïe bien sûr mais aussi les promesses de restauration du lien entre le seigneur Dieu et son peuple « Ezéchiel 11 & 36 ; Joël 2. »

Donne nous aujourd'hui notre pain quotidien. Quel Nous ? Quel Pain ? Quotidien : au jour le jour...Voir profession de foi de Martin Luther King.

Pardonne nous nos offenses comme nous...

Quel sens donner au « COMME » ?

De même que ?.... Pour que ? ... Ainsi que ?...

Les pères de l'Eglise comme saint Jérôme dans la Vulgate choisissent l'équivalence : de même que nous te demandons de pardonner de même nous nous engageons à pardonner.

Là se pose l'essence du pardon et de ses limites Jésus lui même déclare que l'offense contre le Saint Esprit ne peut être pardonnée.

Il y a l'offense légère qui se pardonne si facilement qu'elle tombe dans l'oubli. Mais il y a l'offense qui attaque la personne, son être, son essence physique comme spirituelle. Cette offense là ne peut pas plus s'oublier que la croix de Jésus Christ. Le pardon devient alors un acte spirituel pour rétablir essence et relation de deux êtres ou deux groupes. Ne plus se voir ni se concevoir au travers de offense subie ou infligée mais comme au delà de celle ci et donc pouvoir en neutraliser les effets pervers. (voir le fils prodigue).

Ne nous laisse pas sur le chemin de la tentation. Le Seigneur connaît notre faiblesse. Il sait que la tentation nous promet de faire de nous des êtres libres et forts, surs d'eux mêmes dans un égoïsme forcené. Par là même nous devenons le jouet du mal, du malin qui nous abuse tels Adam et Eve dans le jardin d'éden. C'est pourquoi L'évangéliste Matthieu ajoute : Délivre nous du mal, du malin, du mauvais. Tout ce qui nous enferme dans notre condition de souffrant mortel dans les ténèbres du désespoir. Permet nous au contraire de percevoir au travers de notre vie terrestre la lumière éternelle de l'Esprit Divin et d'en vivre dès ici bas. A cette prière, Luc ajoute une parabole étonnante. Dieu, celui à qui sont adressée ces paroles peut rester sourd à nos demandes. Il faut donc oser lui rappeler sans crainte ses promesses d'amour et de soutien surtout lorsqu'il s'agit d'aider, de soutenir ou d'accueillir un frère ou une sœur. C'est là que le texte de la genèse relatant le marchandage d'Abraham pour essayer de sauver Sodome prend toute son importance pour nous comme pour notre vieux patriarche.

Que chacun de vous puisse s'en souvenir dans ses prières surtout pour les écarts et les péchés de notre monde actuel.

AMEN

**CHANT : 315** "Quand s'éveilleront nos coeurs" 1 , 2 & 3

<https://youtu.be/qjdgQ24nMbw?si=ng8e6wfb1Bo2rdIA>

**PROFESSION DE FOI :** Avec Martin Luther King, nous affirmons :

Aujourd'hui dans la nuit du monde et dans l'espérance de la Bonne nouvelle, nous affirmons avec audace notre foi dans l'avenir de l'humanité.

Nous refusons de croire que les circonstances actuelles rendent les hommes incapables de faire une terre meilleure.

Nous refusons de croire que l'être humain ne soit qu'un fêtu de paille ballotté par le courant de la vie, sans avoir la possibilité d'influencer en quoique ce soit le cours des événements.

Nous refusons de partager l'avis de ceux qui prétendent que l'humain est à ce point captif de la nuit sans étoile du racisme, de la guerre, que l'aurore radieuse de la paix et de la fraternité ne pourra jamais devenir une réalité.

Nous refusons de faire nôtre la prédiction cynique que les peuples descendront dans le tourbillon du militarisme ou du terrorisme vers l'enfer de la destruction.

Nous croyons que la vérité et l'amour sans condition auront le dernier mot effectivement. La vie, même vaincue provisoirement demeure plus forte que la mort.

Nous croyons fermement que même au milieu des obus et des bombes qui éclatent, au milieu des canons qui tonnent et des armes automatiques qui crépitent, il reste l'espoir d'un matin radieux.

Nous osons croire qu'un jour, tous les habitants de la terre pourront recevoir trois repas par jour pour la vie de leur corps, l'éducation et la culture pour la santé de leur esprit l'égalité et la liberté pour la vie de leur cœur.

Nous croyons également qu'un jour toute l'humanité reconnaîtra en Dieu la source de son amour. Nous croyons que la bonté salvatrice et pacifique deviendra un jour la loi. Le loup et l'agneau pourront se reposer ensemble et chacun pourra s'asseoir sous son figuier, dans sa vigne et personne n'aura plus raison d'avoir peur.

**SPONTANÉ** (ALLELUIA 61/83, 1) <https://video.link/w/OqHRc>

Je crois au Dieu vivant, des cieux le créateur ;  
Je crois qu'il est le Tout-Puissant, le seul Seigneur.  
Je sais qu'il est amour, il m'aime et me conduit ;  
Il est ma force et mon secours, mon ferme appui

**ANNONCE & OFFRANDE :**

**CENE : LITURGIE DE LA CENE .**

**PREFACE :**

Il est bon et joyeux de te dire merci ô dieu pour la vie que tu nous donnes ; la vie charnelle et la Vie dans l'Esprit.

Merci pour l'eau du baptême et pour le pain et le fruit de la vigne de ton repas.

Il est bon et joyeux d'être les invités amis, frères de Jésus le Christ.

Il est bon de reconnaître et d'accueillir les signes de son amour, de sa mort, de sa résurrection et de son royaume dans ce pain et cette coupe.

Il est bon, il est joyeux de demander et de recevoir l'Esprit Saint afin que, par ce repas, nous ayons communion les uns avec les autres et ensemble avec le Christ pour que nous soyons au bénéfice de la Vie qui vient de Dieu.

Seigneur, il est bon de chanter ta grâce et ta fidélité. Amen

**SPONTANÉ** (ARC 463) <https://video.link/w/fqHRc>

Agneau de Dieu, Agneau vainqueur,  
Tu pris sur toi notre misère  
Et tu nous fis pour Dieu, ton Père,

Et rois et sacrificateurs.  
Ensemble aussi nous te rendons  
Honneur, gloire et magnificence,  
Force, pouvoir, obéissance,  
Et dans nos coeurs nous t'adorons  
Amen, Amen, Seigneur, Amen !

**INSTITUTION : Marc 14 / 22 - 26**

22 Pendant le repas, Jésus prit du pain et, après avoir prononcé une prière de bénédiction, il le partagea et le donna à ses disciples ; il leur dit : « Prenez, ceci est mon corps. » 23 Il prit ensuite une coupe de vin et, après avoir remercié Dieu, il la leur donna, et ils en burent tous. 24 Jésus leur dit : « Ceci est mon sang, le sang de l'alliance de Dieu qui est versé pour une multitude de gens. 25 Je vous le déclare, c'est la vérité : je ne boirai plus du fruit de la vigne jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, dans le règne de Dieu. » 26 Ils chantèrent ensuite les psaumes de la fête, puis ils s'en allèrent au mont des Oliviers.

**PRIERE :**

Oui, Seigneur, tu es Saint, tu es l'Amour, tu es la liberté,  
Tu es la joie et la Vérité : il est merveilleux de te connaître.

Tu nous rassembles aujourd'hui comme un père réunit ses enfants, pour nous rappeler ton alliance et nous redire ta tendresse.

Fais nous toujours découvrir à nouveau que tu nous donnes l'Esprit Saint.

Permet à ton Eglise réunie d'être vivifiée par ton Souffle afin qu'elle soit source de libération, d'amour et de joie.

Nous venons à ton appel. Nous t'apportons ce que nous sommes avec nos vies, avec nos peines et nos joies avec notre amour

Que ton Saint Esprit, présent parmi nous, nous donne de communier au corps et au sang de ton fils.

Donnes la paix, la force et la joie que tu veux pour nous.

Nous, tes enfants qui grâce à Jésus peuvent maintenant te dire en toute confiance :  
Notre Père...

**SPONTANÉ (ARC 526, 1) <https://video.link/w/LpHRc>**

Jésus est au milieu de nous,  
Son regard s'abaisse sur nous.  
Sa douce voix, l'entendez-vous ?  
Je veux vous bénir tous !  
Je veux vous bénir tous !  
Sa douce voix, l'entendez-vous ?  
Je veux vous bénir tous !

**INVITATION :**

Venons tous à la fête ! Venons honorer l'invitation qui nous est faite par notre Père.  
Jésus confessé comme Seigneur, fils de Dieu le père préside cette table.  
Il nous donne lui même le pain de Vie et il nous tend la coupe de bénédiction pour notre joie.  
Que tous ceux qui reconnaissent en Jésus le christ sauveur viennent partager la cène.  
Venez car tout est prêt.

## **BENEDICTION DU PAIN ET DU VIN .**

## **COMMUNION**

## **PRIERE DE RECONNAISSANCE**

### **INTERCESSION :**

Seigneur nous ne savons pas te prier comme il faut : viens toi même au profond de notre être intercéder par ton Esprit :

Pour nos familles et pour nos amis comme pour tous ceux que nous croisons sans les connaître. Pour ceux qui souffrent, les malades et les mourants. Pour ceux qui sont dans le deuil, pour les infirmes, les alourdis par la vieillesse, les pauvres, les isolés les torturés, les exilés, les victimes des guerres et des conflits partout sur notre terre particulièrement l'Ukraine, et Gaza , les otages et les prisonniers les refoulés et les rejetés,

Nous te prions Seigneur. Permet nous d'être un secours pour ceux que tu mets sur notre route. Pour tous ceux qui luttent, qui cherchent et qui perdent espoir. Pour ceux qui sont abattus par l'existence et qui ne peuvent plus faire confiance. Pour ceux qui sont tentés de tout abandonner comme pour ceux qui t'oublient, gavés des biens de ce monde ou enivrés d'une joie factice, nous te prions Seigneur.

Pour nos villes et nos campagnes, pour notre peuple, pour tous les peuples et particulièrement ceux qui sont engagés dans des luttes sanglantes, nous te prions Seigneur. Pour ceux qui nous gouvernent, pour qu'ils recherchent la paix et la prospérité nous te prions Seigneur. Apprend nous à partager et à rechercher ta paix dans notre cercle de vie.

Pour notre paroisse et ceux qui exercent un ministère en ton nom parmi nous, pour que nous trouvions un pasteur coordonne et anime ces ministère pour l'annonce de ton Evangile, nous te prions Seigneur.

Pour ton Eglise universelle et toutes les formes qu'elle revêt dans le monde ; pour sa fidélité et sa vigilance dans l'attente de ton Royaume, pour l'unité de ton corps sur terre et sa vivacité à rechercher ton Esprit, nous te prions Seigneur. Amen

Nous nous levons et, nous tenant par la main, nous t'offrons la prière que Jésus nous a apprise : Notre...

### **ENVOI :**

Nous avons pu faire halte dans la douceur de la maison du Père, nous avons pu réentendre les mots d'amour qu'il nous adresse, nous avons pu nous ressourcer en chantant sa grandeur et sa sainteté ; Nous venons de recevoir notre ration quotidienne de pain spirituel ; mais nous le

savons sœurs et frères de Jésus Christ, c'est dans le monde qu'il nous attend et qu'il nous mène. Sortons maintenant pour porter son message d'amour et de paix au risque des tentations et du mal qui rôde.

**BENEDICTION :**

Le Dieu de Jésus le Christ , celui que nous pouvons appeler père est avec nous sur nos chemins. Il nous donne sa force, sa paix et sa joie. Amen

**Spontané** (ARC 885) <https://video.link/w/wpHRc>

Ta paix, ô Christ, est notre force.  
Ta promesse est notre avenir.  
Alléluïa ! Alléluïa !

Ta paix, ô Christ, est notre force.  
Ta promesse est notre avenir.  
Alléluïa ! Alléluïa !